

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACIÓN

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

Fundada alarma

Las últimas manifestaciones del Ministro de Instrucción Pública, han producido honda pena y fundada alarma, en el seno de los católicos españoles.

Como nuestros lectores saben, el señor Bergamín ha dejado traslucir en sus palabras que piensa hacer una reforma sobre la enseñanza religiosa en los Institutos y demás Centros decentes, pero cuyas reformas no serán beneficiosas para la religión del Estado, antes al contrario, atentarán contra ella.

Justamente alarmada está, pues, la opinión, que vé en esas manifestaciones una nueva amenaza para sus sentimientos harto lastimados ya por los proyectos radicales de otros Gobiernos, y que confiaban en el actual para que cesara esa campaña tan nefasta.

Ya han comenzado a dirigirse protestas al Presidente del Consejo de Ministros, para evitar las anunciadas reformas en la enseñanza del Catecismo.

La Asociación de padres de familia y la Junta Central de Acción Católica, ambas domiciliadas en Madrid, han sido las primeras en rogar al Sr. Dato, que no sigan adelante las repetidas proyectadas reformas, pues ello habría de ocasionar los mismos, no lejanos, trastornos políticos, que en la época en que gobernaba el Sr. Conde de Romanones, se produjeron.

Otras sociedades idóneas de la Corte y demás capitales y pueblos de España, cuya religiosidad es bien notoria, comienzan a llenar pliegos de firmas, haciendo el mismo ruego que las anteriores, al Jefe del Gobierno.

Cádiz no será una de las rezagadas y mucho nos engañamos, o pronto comenzará a hacerse la protesta, en forma cortés y mesurada, como es peculiar entre nosotros.

Los católicos gaditanos, no dejarán que así traten de atropellarse nuevamente los derechos de nuestra sacrosanta religión, que, siendo la oficial, tiene parte muy activa en los intereses de la Nación.

Tenemos gran confianza en la acrisolada religiosidad del Presidente del actual Gabinete y de esperar es que el rumor propalado por uno de sus miembros no llegue a consolidarse en un temido proyecto de Ley cuyas consecuencias en ocasiones anteriores, se han tocado.

M. C. B.

VISITAS

Ayer tarde, en el auxiliar número 6, fué al hermoso trasatlántico «Alfonso XII» la Comisión del Ayuntamiento, formada por el primer teniente de alcalde D. Francisco Clotet; segundo D. Arturo Gallego y tercero D. Joaquín Martínez de Piniillos, designada por el alcalde Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Piniillos, para cumplir el acuerdo que la Corporación municipal adoptó por unanimidad en el último Cabildo celebrado, de visitar al ilustre prócer, el constante bienhechor de Cádiz, excelentísimo señor marqués de Comillas.

Fué en el mismo auxiliar una comisión del Centro Escolar Gaditano, formada por el presidente D. José Ramón Campoy; vicepresidente D. Buenaventura Martínez de Piniillos y secretario D. Emilio Alvaréz Somarriba.

Fueron recibidos por el señor marqués de Comillas, el señor barón de Satrustegui, D. Carlos Barrié, D. Eusebio Güell,

el Sr. Monturiol, D. Adolfo García Ca-bezas, D. Mariano de Pobil, D. José Saárez, D. Carlos Delgado, el Sr. Andonegui y otros.

Pasaron los visitantes á uno de los salones, donde saludaron á la señora marquesa de Comillas y demás distinguidas damas que acompañan á nuestros ilustres huéspedes.

El Sr. Clotet, como presidente de la Comisión del Ayuntamiento, manifestó al señor marqués la satisfacción y la honra con que sus compañeros y él cumplían el acuerdo del municipio.

Dijo gracias el señor marqués en términos expresivos, teniendo elogios para Cádiz.

Los señores del Centro Escolar también cambiaron frases de afecto.

Invitó el señor marqués á pasar al soberbio comedor de lujo del hermoso buque, para tomar el té.

Ocupó una presidencia la señora marquesa de Comillas, la que tenía á su derecha á D. Francisco Clotet, señor barón de Satrustegui, D. Carlos Barrié y don Joaquín Quero; á la izquierda, D. Arturo Gallego y D. Emilio Güell.

La otra presidencia la ocupó el señor marqués de Comillas, que tenía á su derecha á la Sra. de Monturiol y á D. José Ramón Campoy; á la izquierda, señorita Isabel Gil, D. Joaquín Martínez de Piniillos y D. Buenaventura Martínez de Piniillos.

El Sr. Clotet, rogó á la señora marquesa de Comillas, aceptase algunas flores que diariamente le enviaría, durante su permanencia en Cádiz, aceptando muy reconocida, la ilustre dama.

Sirvióse el té, con aditamento de fiambres, pastas y dulces variados.

Recordó la señora marquesa de Comillas que es gaditana, hablando entusiasticamente de nuestra patria chica.

Manifestó alegría por haber encontrado á esta ciudad más próspera y con importantes mejoras locales.

Hablóse de las obras del puerto, indicando el señor Marqués de Comillas, que convenía tuvieran nuestros futuros muelles, las grandes comodidades que, para el desembarque de pasajeros y mercancías, tienen los de otras poblaciones.

Se recordó que no hace mucho se negó á la Trasatlántica autorización por el Gobierno para hacer gratis en el muelle de Puntalejos, un salón para descanso de los viajeros que vengan por mar.

Manifestó el señor marqués de Comillas haber aumentado la corriente de viajeros á Cádiz desde América.

Para que esa corriente siga y crezca de día en día, precisan comodidades en los muelles, un hotel como se ha proyectado y trenes rápidos; vapores ya los hay en las debidas condiciones.

Al servirse el Champagne, el señor marqués de Comillas, dijo:

—En honor de Cádiz, por su prosperidad y por el Ayuntamiento.

El Sr. Clotet, dijo:

—Gracias, Sr. Marqués de Comillas, bebamos en honor de la Trasatlántica, de su ilustre presidente á quienes tanto debe Cádiz.

Volvíose á generalizar la conversación y de nuevo la señora marquesa elogió á Cádiz, sus templos y sus paseos.

Cuando terminó de servirse el té, se pasó al salón de música, donde hubo otro rato de interesantes y amena conversación: el señor marqués de Comillas obsequió á los caballeros con cigarrillos habanos.

Al despedirse para regresar á tierra, el señor Clotet, repitió al Sr. Marqués

que habían tenido suma honra en cumplir el acuerdo del Ayuntamiento, deseandole al ilustre prócer y á su virtuosa señora, muchos años de vida.

Lés dio gracias el Sr. Marqués, encargandole á los señores de la comisión que las dieran al Ayuntamiento.

Los comisionados fueron despedidos en la cubierta del hermoso buque por los señores marqueses de Comillas, que como siempre estuvieron muy galantes y en extremo complacientes saliendo los visitantes altamente satisfechos por las atenciones dispensadas.

NOTICIAS VARIAS

Continúa mejorando la distinguida señora esposa de nuestro respetable amigo el alcalde Ilmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

En la capilla de la Casa Matriz de Expositos, celebróse ayer solemne Misa, con S. D. M. manifiesto, en sufragio del alma del que fué capellán de dicho beneficio Establecimiento, don José Rivas Mourelle.

Al religioso acto concurrieron la excelente señora viuda de Moreno de Mora y demás distinguidas señoras que componen la Real Junta de Damas, la familia del fallecido, el diputado visitador señor Ruiz Tagle, el señor director y personal de la repetida casa benéfica.

Ofició el capellán de las Esclavas señor Bonassi, asistido da los presbíteros señores Sánchez y García Rodríguez.

Reiteramos nuestro sentido pésame á la familia doliente.

Ha fallecido nuestro estimado vecino don Adolfo Yolif y Morgado.

A su viuda y hijos y demás familia, enviamos la sincera expresión de nuestro pesar.

El cónsul de Francia en esta plaza, Mr. Clavery, ha sido ascendido por el Gobierno de su nación al empleo inmediato.

Felicitamosle por ello, lamentando su próxima ausencia de esta capital, que con tal motivo ha de ocurrir, aunque por fortuna no será inmediata.

Ha dado á luz felizmente su primer hijo, la esposa de nuestro distinguido vecino el secretario del Banco de Cartagena, don Ernesto Roselló.

La madre y el recién nacido se encuentran en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena.

El cónsul de Francia y el capitán de la balandra francesa recientemente embarrancada en Zahara, se personaron en la comandancia de carabineros de ésta, para dar testimonio de su sincera gratitud á los señores coronel y teniente coronel del Cuerpo, por las atenciones y exquisitos cuidados de que fueron objeto, tanto dicho capitán como los demás tripulantes naufragos, por parte de don José González, teniente de dicho Cuerpo en Zahara y fuerzas de su mando.

Los seis marineros lanzados á la playa hubieran percidido á no ser por la oportunidad intervención de los carabineros de servicio en esta parte remota de la costa y de su digno oficial, cuyo comportamiento merece gran encomio.

Con exquisita cortesía, el señor coronel subinspector del distrito y el señor teniente coronel don Antonio Aláez, acogieron á los señores Clavery y Morel, dándoles gracias por su visita.

SUSCRIPCIÓN

E. Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día 10 céntimos
Anuncios á precios mó-
dicos, con extensa circula-
ción, por insertarse en las
ediciones que en gran nú-
mero se reparten gratis.

Distribución

La alcaldía de Medina Sidonia, remite á la aprobación del señor Gobernador civil, la distribución de fondos de aquella corporación, respectiva al presente mes.

Detenido

En Arcos fué detenido el individuo Fernando Jiménez de los Santos (a) Peleao, por hurto de varias prendas de ropa á su vecino Manuel Zanudo.

Reclamación

La alcaldía de Alcalá de los Gazules, remite al señor Gobernador civil, instancia contra el acuerdo municipal de dicho Ayuntamiento, para renovar el contrato de inquilinato de la casa juzgada.

Esta solicitud viene informada por el referido alcalde.

Guardia de Seguridad

La Dirección general de Seguridad ha declarado cesante por falta de presentación, á don Antonio Martínez Fernández, guardia segundo con destino en la provincia de Cádiz.

Reverta

En la plaza de Isabel II, cuestionaron ayer tarde dos individuos, resultando uno de ellos con una herida, á consecuencia de un bocado que recibió en la mano derecha.

El autor fué detenido.

Regreso

En el tren correo de anoche, regresó de Sevilla el digno Gobernador civil de la provincia, don Eusebio Salas.

Jefe de Policía

Marchó ayer á Madrid y Zaragoza, el jefe de policía que ha sido destinado á dicha capital, don Alberto Muslara.

De la jefatura de Vigilancia de la provincia queda encargado interinamente, el celoso y activo Inspector D. Francisco Antequera, que en otras varias ocasiones la ha desempeñado demostrando su competencia.

Cultos

Hoy se harán los cultos de Pasión como viernes en la parroquia castrense á Jesús del Polvorín, con Rosario y preces por el señor cura y *Miserere* cantado.

En Santo Domingo, á Jesús de la Salud con preces por los hermanos vivos y por los fallecidos con *Miserere* rezado por un religioso dominico.

En San Francisco, después de la Corona Seráfica, el vía-crucis por un padre de la comunidad.

En la Santa Cueva, el ejercicio llamado de la Madre Antigua por un padre de la compañía de Jesús.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Montserrat» salió el miércoles 11 de Marsella para Génova.

El «Alicante» salió el miércoles 11 de Sueca para Colombo.

El «Fernando Poo» llegó el miércoles 11 á Málaga.

El «Manuel Calvo» salió el miércoles 11 de Valencia para Málaga.

El «M. L. Villaverde» salió el miércoles 11 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

Ocurrencias locales

A las dieciseis, por el vigilante Juan García Soler y cabo de la Guardia Municipal Juan Román, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia Cristóbal Jiménez, Pedro Domínguez y Antonio Parodi, por promover escándalo en estado de embriaguez y riña en la tienda de «Enmedio» en la plaza de Isabel II, resultando el Domínguez con un bocado en la mano derecha, que le fué curado en

el Hospital de San Juan de Dios, que le tiró el Jiménez.

Vapor correo

Por radiograma se sabe que continúa viaje rápido y sin novedad, de Buenos Aires para Cádiz, el hermoso trasatlántico «Reina Victoria Eugenia».

Llegará a Cádiz el próximo día 16.

Teatro Cómico

El arquitecto municipal D. Juan Cabrerizo informa al señor gobernador civil que la cabina hecha en el Teatro Cómico para el cinematógrafo, no reúne las condiciones reglamentarias.

Por esto no se ha concedido la autorización pedida para empezar.

Por Telégrafo

Madrid, 12 (varias horas.)

Política y políticos

Cambó

Ha llegado a Madrid el Sr. Cambó.

Subvención

Uno comisión de las obras del puerto de Cartagena visitó al ministro de Fomento, para pedirle que no disminuya la actual subvención de que disfruta.

Expediente

Se ha devuelto al Ayuntamiento de Madrid, favorablemente informado el expediente de pavimentación de las calles de la Corte.

De Instrucción pública

Bergamín lamenta se combatan sus reformas anunciadas sin conocerlas.

Desde luego declara que se propone reformar las enseñanzas técnicas del bachillerato.

Comisión

Los comisionados de la Exposición de industrias eléctricas de Barcelona han llegado hoy a Madrid.

Vienen satisfechos de las entrevistas celebradas con S. M. el Rey y con el Sr. Dato.

Hoy han visitado a los Sres. Maura y García Prieto para pedirle apoyo.

Mañana visitarán al conde de Romanones.

Visitarán también a otras personalidades.

El presupuesto de liquidación

Mañana se reunirá el Consejo de Estado,

En él se tratará del crédito de setenta y cuatro millones, solicitado por el Ministerio de Fomento, motivado por no haberse prorrogado el presupuesto de liquidación.

Candidatos

El candidato Cortes por Vitoria, señor Bilbao, ha decidido retirarse candidatura.

—Se asegura que por dicho distrito se presentará el comerciante don José Ríga, quien cuenta con valiosos elementos mauristas, que lo apoyarán.

Estadística

Anúnciase que el domingo publicará el «Diario Universal» una estadística muy probable, del resultado de las elecciones para la constitución del futuro Congreso.

La Corte en Sevilla

S. M. el Rey marchó en las primeras horas de la mañana a una cacería en la finca de «Jarilla».

La Reina recorrió los comercios.

Por la noche, los reyes asistieron al Teatro Cervantes.

También el señor Dato pasó el día en el campo.

Lo de «La Tribuna»

Dicen de Barcelona, que el Gobernador señor Andrade, ha recibido una carta de López Alarcón y Zamacois, relacionada con el asunto de «La Tribuna».

Andrade les ha contestado en términos que ponen punto a la cuestión, que

sólo respecta al señor Cánovas Cervantes.

Conferencia

A última hora de la tarde, celebraron extensa conferencia en el ministerio de la Gobernación, los señores García Prieto y Sánchez Guerra.

Aunque guardan reserva, creese que García Prieto lamentó de las escasas consideraciones que se guardan a sus candidatos.

Varias noticias

Desgracia

Dicen de Valencia de Alcántara, que al regreso de una cacería, cuando se disponían a tomar el tren para Madrid, varios aristócratas, arrolló a D. Juan Muñoz, sobrino de la condesa de Liniers.

Mañana se trasladará el cadáver a Madrid.

Escándalo

Durante el entierro del cadáver de una dama perteneciente a distinguida familia, golpearon cuatro hermanos pertenecientes a familias emparentadas con la finada.

Resultaron dos de ellos gravemente heridos en la cabeza.

La cuestión motivó una reciente demanda de divorcio.

En Libertad

Dicen de Barcelona que el juez especial que instruye la causa por el atentado contra el Sr. Ossorio y Gallardo, y que había dictado auto de prisión contra diez individuos, ha puesto en libertad a cinco.

Evitando

En la Ronda de San Antonio de Barcelona, evitó la policía una colisión entre los esquiroles y los carreteros huelguistas.

España en Marruecos

Cañoneo

La artillería ha incendiado muchas casas de los rebeldes establecidos en la zona neutral.

Del extranjero

Nombramiento

En sustitución del difunto general Girardot, ha sido nombrado comandante de las tropas francesas de ocupación del Marruecos oriental el general de brigada Baumé Garden, actual comandante militar del territorio de Taurit.

Nuevo Gobierno

Se ha constituido el nuevo Gobierno haitiano.

El Sr. Leger desempeña la cartera de Negocios Extranjeros.

En vista de que la tranquilidad es completa, el Cuerpo diplomático ha acordado reembocar a todos los marinos extranjeros.

Un tigre por las calles

De un circo de Bruselas se escapó un tigre, que recorrió algunas calles, sembrando el pánico consiguiente.

Entró la fiera en una expenduria de tabaco, cuya dueña pudo ocultarse en la trastienda; un policía cerró la puerta del establecimiento, y mientras, el personal del circo acudió con una jaula, y logró apoderarse del tigre.

Vedrines

Ha embarcado en el «Alejandro», con rumbo a Marsella, el aviador Vedrines, que inmediatamente vendrá a París, donde dará cuenta de su actitud en El Cairo, negándose a dar explicaciones a otro aviador francés, al cual maltrató.

Mala administración

El Gobierno turco ha pedido a la Banca francesa un adelanto de cinco millones como empréstito.

En caso de que se le niegue, la Administración del Estado suspenderá pagos.

Nuevo Presidente

Dicen de San Petersburgo que se ha nombrado Presidente del Consejo de Ministros, al Sr. Goremykin.



LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTÍAS OFICIALES y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras).

11.043 Premios desde 100 Pesetas a 1.000.000

UN SORTEO CADA OCHO DIAS POR TERMINO MEDIO

Cobro inmediato de los Premios. — Detalles gratuitos

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíese

5 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, a

Diputación 234 y Lauria 37

cuya Dirección remitirá los Números á vuelta de correo.



Comentarios

Dicen de París, que han sido comentadísimas las declaraciones de la infanta Eulalia sobre la Ley sálica, publicadas en una revista parisén.

Arbitraje

Dicea de Washington, que la comisión de negocios extranjeros del Senado, se ha declarado favorable al arbitraje con España y Portugal.

Del Ecuador

Dicen del Ecuador, que los gubernamentales han recuperado la ciudad de Esmeralda.

Nombramientos

Para ocupar las vacantes de la Academia francesa, se han designados a los Sres. Capus, Laborde y Borgeson.

Intervino en la elección el Presidente de la República Mr. Poincaré.

Duelo

A causa de una violenta discusión sostenida en la Academia de Ciencias de París, se han batido a espadas el redactor de «Le Figaro» M. Dauzats y el redactor de «Le Temps» M. Taboult.

Este resultó herido en el antebrazo derecho.

Los adversarios se han reconciliado.

Revolución

En Venezuela ha estallado un movimiento revolucionario.

Lo dirige el general D. Angel Lanzas.

Numerosos castristas se han unido a éste con armas y municiones.

En las fronteras de Colombia se ha formado una fuerte columna de emigrados políticos.

Aguarda una orden de Lanzas para invadir el territorio venezolano.

Huelga

Según despachos de Viena, están en huelga, desde hace cinco semanas, los cajistas e impresores austriacos.

Los huelguistas son 17.000.

La Escuela Naval Militar

Obras que se ejecutan.—El camino del Arsenal

Del Diario de San Fernando.

En varias informaciones motivadas por repetidas visitas que hicimos a la Escuela Naval Militar, en nuestro deseo de contrarrestar la campaña apasionada e interesada de otros elementos, dimos detallada, amplia y minuciosa cuenta de cuanto, por la iniciativa y constancia inquebrantable del general director señor Chacón, eficazmente secundado por el subdirector Sr. Monreal, se hace en dicho Centro para dejarlo en condiciones que respondan y puedan competir con centros análogos de naciones esencialmente marítimas.

Minuciosamente, en las crónicas publicadas, dimos a conocer en todos sus detalles, el número de aulas, elementos de que las mismas se habían dotado, artillería emplazada en el vestíbulo de la fachada Norte del edificio Escuela, central

eléctrica y obras que se ejecutaban en la explanada que existe en frente de los edificios Escuela, Panteón de Marinos Ilustres y Archivo.

Precisaba la Academia una plaza de armas para en ella hacer sus prácticas militares de los caballeros aspirantes. De espacio se disponía; era suficientemente capaz la explanada ó plaza aludida; pero había que despojarla de arbollado, jardines y fuentes que allí existían.

Puesto de acuerdo la dirección de la Escuela, el nunca bien encomiado Excelentísimo Sr. General, D. José M. Chacón y Pery, con la superior autoridad del Apostadero, don Adriano Sánchez Lobatón, se procedió al trasplante del arbollado, palmeras, etc., al exterior de la tapia para formar un fértil jardín en el espacio comprendido entre la misma y los caminos que pasan por los lados Este, Oeste de aquel mencionado grupo de edificios, jardín que afectará la tapia del lado Norte de la plaza de armas de la Escuela, y el vértice del triángulo se encontrará en la prolongación de la línea de los edificios, estancia del ganado y pozo que limita por el lado Norte el campo de maniobras de la población de San Carlos.

A partir de este punto continuará la Alameda hasta el ventorrillo de «Patarra» con dos líneas de árboles a cada lado del camino.

Todas estas obras las ejecutan, como dijimos en otras informaciones, el personal de marinera de la Escuela Naval y una sección, también de marinera, de la Comandancia general del Apostadero.

Esto que hoy repetimos, dijimoslo de la manera más concisa que supimos hacer en crónicas, que reprodujeron periódicos como «La Nación», de Madrid; «La Revista Portuense», y «El Correo Gallego», de Ferrol, y consignamos de nuevo, porque es justo que se divulgue y se sepan en todas partes, que los generales de Marina que mandan el Apostadero y dirigen la Escuela Naval, disponiendo de muy escasos recursos, haciendo verdaderos milagros, contribuyen al engrandecimiento de ese Centro decente, base de los futuros oficiales que han de mandar la moderna Escuadra, contrarrestando la apasionada campaña de que San Fernando ha sido objeto con motivo de la instalación en su casa solariega de la Escuela Naval Militar.

A los señores Sánchez Lobatón, Chacón y Pery y Monreal, deberá San Fernando y la Marina cuantas mejoras hemos resenado ahora y antes de ahora.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, tos, infecciones gripeales, rachitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan, con la Solución Benedicto de glicerofosfato de cal con ereosotal: la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 250 ptas. en farmacia; en la autor, San Bernardo, 41. Madrid.

Las almorranas se curan en 6 a 14 días. UNGUENTO PAZO las cura, ya sean simples, sanguíneas, externas ó con picazón. La primera aplicación da alivio.